
OGGETTO: COMMISSIONE SOSTENIBILITA’ ENERGETICO AMBIENTALE 
VERBALE RIUNIONE DEL 07 MARZO 2012 
 
 Il giorno 07 marzo 2012 alle ore 15 si è riunita, presso la sede dell’Ordine degli Ingegneri della 

provincia di Macerata, la Commissione Sostenibilità Energetico-Ambientale alla presenza dei seguenti 

membri: 

Ing. Luciani Domenico (Consigliere Coordinatore) 

Ing. Cantarini Francesco 

Ing. Dignani Paolo 

Ing. Foglia Michela 

Ing. Mattioni Romualdo 

Ing. Montecchiari Mario 

Ing. Pagnanelli Paolo 

Ing. Pisani Fabrizio 

Ing. Spalletti Fabio 

Ing. Tuzio Aldo 

 

All’unanimità viene nominato Presidente dell’Assemblea l’Ing. Luciani Domenico che invita 

l’Ing. Foglia Michela a svolgere l’incarico di segretario e dichiara subito aperto il dibattito. 

L’Ing. Luciani prende la parola e relaziona in merito al Consiglio dell’Ordine di Mercoledì 29 

Febbraio 2012 dove, assieme all’Ing. Angeloni Presidente della Commissione SEA e all’Ing. Mattioni, 

ha presentato il documento redatto dalla Commissione: “Adempimenti Amministrativi connessi 

all’Efficienza Energetica negli Interventi Edilizi”. Si evince che il Consiglio ha accolto 

favorevolmente il lavoro svolto, e ha invitato la Commissione a presentare il documento redatto in 

concomitanza con l’Assemblea Ordinaria degli Iscritti venerdì 30 marzo 2012 presso l’Hotel Grassetti. 

A seguito dell’Incontro, presumibilmente verso le ore 17.00, si organizzerà quindi un Convegno nel 

quale si esporrà il lavoro svolto con la distribuzione del materiale redatto, estendendo l’invito ai 

Tecnici Comunali della Provincia di Macerata.  

L’Ing. Luciani invita l’assemblea a discutere la maniera più opportuna per strutturare l’evento. Si 

decide di presentare il documento con un Power Point nel quale riassumere con parole chiave i 

contenuti principali del testo e si definisce il seguente programma da svolgersi nell’arco di 2 ore al 

massimo: 

 

Saluti  

Ing. Carlo Cingolani, Presidente dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Macerata 

Introduzione al Documento 

Ing. Pietro Angeloni, Presidente Commissione Sostenibilità Energetico-Ambientale 

Parte I: Vademecum Degli Adempimenti_ 

Ing. Domenico Luciani,Consigliere Coordinatore dell’Ordine degli Ingegneri della Provincia di Macerata 

Parte II: Esempi e Casi Pratici di Applicazione 

Ing. Romualdo Mattioni, Settore Edilizia Privata del Comune di Tolentino 

Dibattito 

Conclusioni 



L’Ing. Luciani chiede all’Ing. Mattioni di redigere la lettera di invito ufficiale da inviare agli Uffici 

Tecnici Comunali della Provincia e all’Ing. Foglia di preparare la brochure del Convegno. 

L’assemblea ritiene comunque opportuno che i membri della Commissione invitino direttamente i 

Tecnici Comunali di loro conoscenza al fine di presentare l’evento, come di seguito indicato: 

Ing. Luciani – Petriolo, Ripe San Ginesio, Serrapetrona, Urbisaglia 

Ing. Cantarini – Recanati 

Ing. Conestà – Montecosaro 

Ing. Dignani – Appignano, Macerata, Montecassiano, Montefano 

Ing. Foglia – Cingoli, Monte San Giusto 

Ing. Montecchiari – Muccia 

Ing. Pagnanelli – Pollenza, Sarnano, Visso 

Ing. Paoluzzi – Civitanova Marche 

Ing. Spalletti – Corridonia, Mogliano, Montelupone, Morrovalle, Porto Recanati, Treia 

Ing. Tuzio – San Ginesio 

Ing. Mattioni – alcuni dei restanti comuni della provincia 

Il Presidente riferisce infine riguardo al Corso di Formazione per Certificatori della Sostenibilità 

Energetico-Ambientale degli Edifici da 20 ore, che ha il compito di organizzare e per cui sono 

pervenute alla Segreteria dell’Ordine circa 80 domande da parte degli Iscritti. Per tale motivo saranno 

necessarie due sessioni di cui la prima avrà inizio presumibilmente nel mese di aprile del costo di circa 

120€ + IVA che tiene in considerazione le varie spese organizzative. Per la docenza sono stati 

contattati l’Ing. Di Fabio, l’Ing. Fioretti e l’Ing. Fontana, a cui si aggiungerà, su richiesta del Consiglio 

dell’Ordine, un’ora di lezione tenuta dall’Ing. Luciani in rappresentanza dell’Ordine della Provincia di 

Macerata.  

Si passa poi a discutere di corsi e incontri da organizzare per dar seguito al Convegno 

Adempimenti Amministrativi connessi all’Efficienza Energetica negli Interventi Edilizi, al fine di 

creare un percorso formativo e di aggiornamento a beneficio di tutti gli iscritti. In merito prende la 

parola l’Ing. Mattioni e riferisce di aver contattato la Segreteria dei Corsi di Formazione AZero, la 

quale ha indicato come riferimento per la zona dell’Italia Centrale l’Ing. Davide Di Fabio, 

sottolineando che il costo di listino per singolo modulo è di circa 1500€ comprensivi 

dell’organizzazione dell’evento, del materiale didattico, e degli attestati di frequenza. La Commissione 

ha convenuto che il prezzo risulta decisamente alto e si riserva di incontrare direttamente l’Ing. Di 

Fabio al Convegno Azero Tour, che si terrà a Civitanova Marche il 29 Marzo, per avere maggiori 

informazioni in merito e chiedere la disponibilità a tenere gli incontri al di fuori del circuito AZero.  

Da ultimo l’Ing. Pisani informa che proverà nei prossimi gironi a ricontattare l’ANIT per avere 

delucidazioni sui Corsi da loro organizzati in collaborazione con gli Ordini Provinciali, chiedendone 

tempistiche e costi. 



La discussione si sposta infine sul “II° Forum Nazionale sulla Certificazione Energetica degli 

edifici” evento già anticipato per mail ai membri della commissione dall’Ing. Mattioni, che si terrà 

presso il Centro Congressi Stella Polare della Fiera di Milano Rho, il giorno martedì 27/03/2012. Data 

l’importanza delle tematiche trattate, considerato l’interesse generale dell’Assemblea a partecipare al 

convegno, si decide, su proposta dell’Ing. Pisani, di organizzare un pullman per la trasferta estendendo 

l’invito anche agli altri Iscritti all’Ordine. Si stila poi il programma di massima e i costi per il viaggio e 

si demanda alla segreteria di trasmettere il tutto per mail, indicando tempi e modi per il pagamento. Si 

sottolinea inoltre la possibilità di prendere contatto diretto con uno dei relatori del Convegno, l’Ing. 

Riva, docente dell’Università Politecnica delle Marche nonché Presidente del CTI, chiedendo la 

disponibilità a tenere un eventuale incontro sulle novità per la normativa di settore, sia a livello 

nazionale che a livello europeo. 

Alle ore 17.30 l’Assemblea si soglie, indicando che la prossima riunione della Commissione 

Sostenibilità Energetico-Ambientale verrà concordata a seguito del Convegno del 30 marzo 2012. Le 

tematiche trattate nell’ordine del giorno saranno il resoconto dei vari incontri ed eventi di fine mese a 

cui i membri intendono prendere parte e gli sviluppi in merito ai docenti e relatori contattati per i 

prossimi corsi formativi da organizzare. 

 

Il Consigliere Coordinatore  

Ing. Luciani Domenico 

Il Segretario 

Ing. Foglia Michela 


